
Dès son élection à la présidence de notre Région, Laurent WAUQUIEZ a décidé d’inclure 
un volet handicap dans l’ensemble de nos politiques publiques pour accompagner, 
autant que possible, les personnes en situation de handicap dans toutes les étapes de 
la vie.

Chaque année, nous consacrons un budget dédié de 5 millions d’euros, dont 4 millions 
d’euros en investissement, pour agir concrètement.

Depuis 2016, ce sont 730 projets qui ont été soutenus par la Région sur l’ensemble de 
notre territoire. Avec une ambition : changer les regards et faire d’Auvergne-Rhône-Alpes 
la région la plus inclusive de France en matière de handicap.

Nous sommes fiers de porter une politique clairement volontariste et déterminée pour la 
prise en compte du handicap, alors même que ce n’est pas une compétence obligatoire 
des Régions.

Nous sommes également fiers des améliorations qui ont été apportées ces dernières 
années, et d’avoir fait évoluer les regards. Néanmoins, il reste encore beaucoup à faire 
et nous ne devons pas relâcher nos efforts. C’est pourquoi nous avons décidé de faire 
encore plus pour le handicap.

Dans le domaine de l’éducation, nous avons l’opportunité d’équiper nos lycées de dispositifs spécifiques pour les handicaps 
sensoriels, d’expérimenter des solutions légères et d’ouvrir la voie vers une éducation plus inclusive.

Dans le secteur du transport, nous voulons avancer plus vite sur l’accessibilité. Nous allons notamment encourager l’innovation 
pour renforcer la mobilité des personnes handicapées et améliorer les services d’assistance en gare pour rendre nos transports 
collectifs encore plus faciles d’utilisation.

Nous allons également élargir notre champ d’action dans le domaine culturel et touristique, en enrichissant l’offre « H+ Culture », en 
renforçant la démarche « H+ Destination Tourisme » et en rendant la montagne accessible au plus grand nombre en toute saison.

Notre action, reconnue et saluée aujourd’hui par tous, a également été applaudie par l’ensemble des élus régionaux, toutes 
tendances politiques confondues, lors de la dernière assemblée régionale de décembre, où un vote à l’unanimité a été recueilli en 
faveur de notre plan régional handicap.

Ce soutien et cette reconnaissance nous donnent encore plus de force pour agir efficacement et mieux inclure les personnes 
handicapées dans notre société. 

Sylviane NOEL
Conseillère régionale de la Haute-Savoie
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SUIVEZ-NOUS POUR NE RIEN MANQUER !

CONTACT :
Groupe Les Républicains, Divers Droite, Société Civile 
et Apparentés
101 cours Charlemagne
CS 20033 – 69269 Lyon cedex 02
Mail : groupe.lrdvdsc@auvergnerhonealpes.fr
Site internet : www.lesrepublicainsauvergnerhonealpes.fr
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Lettre d’information de Sylviane NOEL, votre conseillère régionale

« Notre politique handicap saluée et approuvée à l’unanimité ! »

LA RÉGION AGIT AVEC 
LAURENT WAUQUIEZ
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SANTÉ : LA RÉGION VOTE À L’UNANIMITÉ UNE AIDE 
AUX OFFICINES EN MILIEU RURAL

dans l’écosystème de l’offre de soins en France et leur maillage territorial permet, 
aujourd’hui encore, un accès sans rendez-vous à un professionnel de santé dans 
nos villes et villages.

Cette présence, nous devons la protéger et tout faire pour la maintenir. Nous avons 
donc proposé la mise en place d’un dispositif d’aide régionale pour soutenir nos 

 et ainsi renforcer l’accès aux médicaments en milieu rural. 
Nos propositions ont été votées à l’unanimité par l’assemblée régionale, toutes 
tendances politiques confondues, et vient valider notre plan d’actions pour lutter 

médicale.
Il est important pour nous que chaque habitant d’Auvergne-Rhône-Alpes puisse 

soit le lieu où il réside dans notre région. C’est un choix politique fort
nous assumons, un choix aujourd’hui partagé de tous.

Nous allons mobiliser nos capacités d’investissement sur :
• L’enseignement et la formation : 521 M€ (+142 M€) pour accélérer encore 

l’amélioration de la performance énergétique de nos lycées.
• Les transports : 479 M€ 

et acquisitions de matériel roulant ferroviaire.
• L’action économique : 293 M€

pour préserver notre souveraineté industrielle régionale, accompagner 

industriel.
• L’aménagement du territoire : 182 M€ (+43 M€) pour soutenir les projets de 

nos communes.
• La culture et le sport : 176 M€ pour notamment soutenir les festivals culturels 

et les évènements sportifs de nos territoires.
• L’écologie positive : 60 M€ (+19 M€) pour accompagner la transition 

énergétique, la valorisation et la préservation de l’environnement.
• La santé : 19 M€

 UN INVESTISSEMENT RECORD D’1,8 MILLIARD D’EUROS, 
EN HAUSSE DE PLUS DE 410 MILLIONS D’EUROS !

tomber dans la facilité en augmentant les impôts 
et les taxes mais nous ne le faisons pas !
Nous aurions pu également augmenter la taxe sur les cartes grises, à l’instar de nombreuses autres Régions en France, mais 
nous ne le faisons pas. Nous aurions pu aussi avoir recours massivement à l’emprunt et endetter notre Région pour plusieurs 

nous ne le faisons pas. Et si nous ne le faisons pas, c’est parce que nous sommes la Région la mieux 
gérée de France et parce que nous voulons préserver le pouvoir d’achat des familles !

des 
économies, par une gestion rigoureuse tenir les 
engagements que nous avons pris devant les électeurs.

 PAS DE HAUSSE D’IMPÔTS CETTE ANNÉE ENCORE,
NI D’AUGMENTATIONS DE TAXES !
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Cette nouvelle convention TER nourrit une ambition : offrir la meilleure 
qualité de service possible plus de trains, 
d’une plus grande capacité, des trains encore plus confortables, encore 
plus sûrs, et encore plus à l’heure !
à SNCF Voyageurs à travers cette convention 2024-2033. Il est clair que 
le service rendu par la SNCF aujourd’hui n’est pas à la hauteur de nos 
attentes. Nous ne sommes pas satisfaits.

bonus/
malus et de préparer une éventuelle ouverture à la concurrence. En 
saisissant ces leviers dont nous disposons, nous allons sensiblement 
améliorer la qualité de service, la ponctualité, la capacité d’emport et 
la régularité de nos TER. C’est une bonne nouvelle pour nos 220 000 
voyageurs quotidiens, et une invitation à tous nos habitants à emprunter 
nos lignes TER pour se déplacer au quotidien dans notre région.

CONVENTION TER 2024-2033 : 
+ DE TRAINS, + PONCTUELS ET + DE CONFORT !

ASSEMBLÉE PLÉNIÈRE / 14 & 15 DÉCEMBRE 2023
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L’annonce a eu lieu le 29 novembre dernier. La candidature 
des Alpes françaises, portée par les Régions Auvergne-

par le Comité International Olympique (CIO) pour entrer 
seule en « dialogue ciblé » en vue de l’organisation des 
Jeux Olympiques et Paralympiques d’hiver de 2030 !

notre candidature est la 
seule encore en lice, autrement dit le rêve olympique est à 
portée de main !

« Notre montagne, qui abrite le 1er domaine skiable du monde,
est vraiment unique : ses paysages parlent d’eux-mêmes. 
Quand le CIO retient la candidature des Alpes françaises 
pour l’organisation des Jeux Olympiques et Paralympiques 
2030, c’est la France qui gagne ! Nous allons écrire une 
extraordinaire aventure sportive pendant 6 ans. Nous 
voulons organiser des Jeux qui soient sobres, respectueux 
de l’environnement, mais qui soient aussi  » a résumé 
Laurent WAUQUIEZ après l’annonce du CIO. 
Place à présent à la mobilisation de tous pour soutenir la candidature
2024 : https://www.auvergnerhonealpes.fr/actualites/jeux-olympiques-et-paralympiques-dhiver-2030-le-
reve-olympique-toujours-plus-proche

EN ROUTE POUR LES JEUX OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES 
D’HIVER 2030 DANS LES ALPES FRANÇAISES !



 À VOS CÔTÉS AU QUOTIDIEN

J’ai représenté le Président lors de l’inauguration de ce site original 
et très soigné, à la fois culturel et ludique, situé au cœur du village. 
Je félicite le Maire, Frédéric Caul-Futy, et toute son équipe pour ce 
très bel équipement réalisé avec le soutien de la Région Auvergne-
Rhône-Alpes et du Département de la Haute-Savoie.

INAUGURATION DE L’ESPACE GYPAÈTE 
DU MONT SAXONNEX

Cet évènement met en lumière depuis déjà trois ans, des 
entreprises engagées dans le développement durable, avec la 
volonté de tendre vers un avenir juste et durable. J’ai ainsi eu le 
plaisir de remettre au nom de Laurent Wauquiez, le Grand Prix 
de la Région Auvergne-Rhône-Alpes à l’entreprise Nexteneo, 
opérateur de bornes de recharge connectées pour les véhicules 
électriques, en évitant de produire de l’électricité “carbonée”. Bravo 
à la directrice de Radio Mont-Blanc, Caroline Chicard-Kubler et à 
toute son équipe pour ce bel évènement !

LA RÉGION EST FIÈRE D’ÊTRE UN PARTENAIRE 
INSTITUTIONNEL MAJEUR DE L’ÉCO TREMPLIN 

RADIO MONT-BLANC

38 ans après les Jeux Olympiques d’Albertville, grande fierté pour 
notre région d’accueillir les Jeux Olympiques et Paralympiques de 
2030 ! Bravo à Laurent Wauquiez d’avoir su fédérer les énergies 
autour de ce beau projet ! 
Avec un budget estimé à 1,5 milliard d’euros, le projet se déploie 
autour de 4 pôles : Haute-Savoie (biathlon, ski de fond); Savoie 
(ski alpin, saut à ski, combiné nordique, bobsleigh, skeleton, 
luge); Briançonnais (ski freestyle, snowboard cross); Nice Côte 
d’Azur (hockey sur glace, patinage artistique, short track, curling, 
ski, snowboard cross). 12 des 13 infrastructures construites pour 
Albertville seront ainsi utilisées.

NOTRE RÉGION ACCUEILLERA LES JEUX 
OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES DE 2030 !

AUX CÔTÉS DES ENTREPRISES TOUCHÉES
 PAR LA CRUE EXCEPTIONNELLE DE L’ARVE

Sa venue le 12 décembre dernier fut l’occasion d’échanger 
avec les acteurs locaux sur les nombreux sujets ferroviaires qui 
intéressent le département : ligne Aix-les-Bains-Annecy, étoile 
ferroviaire d’Annecy, pôle d’échange multimodal de Sallanches, 
modernisation du réseau ferroviaire de la Vallée de l’Arve... Un 
effort d’investissement sans précédent de notre Région de 5,7 
milliards d’euros pour le ferroviaire d’ici 2035 dont 3 milliards pour 
le matériel. 

VENUE EN HAUTE-SAVOIE DE 
FRÉDÉRIC AGUILERA, VICE-PRÉSIDENT DE 
LA RÉGION DÉLÉGUÉ AUX  TRANSPORTS

Ce projet de rénovation en cours d’achèvement est réalisé avec 
un soutien très fort de la Région. Il est destiné à requalifier et 
apaiser ce secteur en difficulté, et il comporte une intervention sur 
le parc social (démolition de 53 logements, réhabilitation de 153 
logements) et sur la requalification des espaces publics du quartier.

RÉCEPTION DES TRAVAUX D’AMÉNAGEMENT
 DU QUARTIER DU CROZET À SCIONZIER

Avec Laurent Wauquiez, le 16 novembre dernier, nous nous sommes 
rendus à Magland sur le site de l’entreprise Meunidec, dûrement 
touchée par la crue de l’Arve tout comme une trentaine d’autres 
entreprises du secteur. La Région Auvergne-Rhône-Alpes tout 
comme le Département de la Haute-Savoie ont affirmé tout leur 
soutien aux entreprises impactées par cette crue exceptionnelle 
afin que leur activité puisse reprendre au plus vite. Comme 
promis, un guichet unique destiné aux entreprises touchées par 
les intempéries a été mis en place (le 0 805 38 38 69) afin de les 
aider dans leurs démarches et permettre la reprise de leur activité 
dans les meilleurs délais.


